



MISIÓN MEDIO AMBIENTE. DE 12 A 15 AÑOS

Movimiento Calasanz



Emaús

[Barbastro, Bilbao, Granada, Jaca, Logroño, Minheuene (Mozambique), Pamplona-Iruña, Sevilla, Tafalla, Tolosa, Vitoria-Gasteiz, Zaragoza]



Personas atendidas

3.626 JÓVENES Y ADOLESCENTES



Personas que trabajan en el proyecto

646 MONITORES

Toda la participación es voluntaria, si bien desde las áreas de gestión de Itaka-Escolapios se apoya en el funcionamiento técnico.



Descripción sencilla de la tarea que se realiza

Movimiento Calasanz es la comunión de los grupos de distintas demarcaciones de toda la geografía escolapia, que se unen en una misma propuesta educativa y evangelizadora, inspirada en el Espíritu y el estilo de Calasanz. Supone un itinerario continuo con diferentes experiencias para todas las edades que pretende posibilitar un proceso personal, vivido en grupo, de descubrimiento y maduración de la fe y de la propia vocación con una clara inserción eclesial.

La tarea consiste prioritariamente en convocar y acompañar a niños y niñas, adolescentes, jóvenes y personas adultas. Este proceso incluye expresamente la oferta escolapia de desembocadura en las Escuelas Pías en sus diversas moda-

lidades, especialmente a la vida religiosa y a la Fraternidad escolapia.

Movimiento Calasanz considera el Medio Ambiente como la Casa Común y un regalo que debemos proteger. Mediante actividades educativas dirigidas a niños y jóvenes, promovemos la comprensión de la naturaleza como un don que hay que cuidar y respetar. A través de interacciones directas con el entorno natural, generemos experiencias de Dios y fortalecemos la vida en comunidad. Estas experiencias en la naturaleza también nos sirven para reforzar el compromiso medioambiental.

EN **ALGÚN LUGAR** DEL MUNDO

Un proyecto de
Itaka-Escolapios





Presentación de la realidad social

- Movimiento Calasanz se ofrece a todos los chicos y chicas de nuestros colegios escolapios, habiendo también grupos de adultos.
- Queremos que todos los participantes sean actores que transforman la realidad al estilo de Jesús de Nazareth y, sean también transformados. Es por ello que uno de los pilares es el Compromiso con la Realidad: cómo haremos mejor nuestro colegio, nuestro barrio, nuestra sociedad, cómo participaremos de manera activa en las propuestas de compromiso social de Itaka-Escolapios en nuestra sede y, por supuesto, en el cuidado del medio ambiente: "nuestra casa común."
- Movimiento Calasanz transforma a las personas que luego quieren transformar este mundo.



Logros de los últimos años

- En la situación de pandemia, se realizó un gran esfuerzo para sostener y mantener el funcionamiento del Movimiento Calasanz. Tanto en los confinamientos como en la vuelta a la nueva normalidad.
- Un reto actual es seguir formándonos para responder al mundo de hoy, para que la fe pueda llegar de un modo nuevo y con el lenguaje actual. De ahí la formación continua de los monitores, el esmero por la formación de los que comienzan. El buscar nuevos lenguajes y recursos.
- La apuesta por la Sinodalidad: desde el Sínodo de los Jóvenes (2018) hasta el Sínodo de la Sinodalidad (2023) seguimos proponiendo nuevas claves de participación de todos: empoderamiento joven, creación de equipos de trabajo y acompañando las sensibilidades por la espiritualidad, la ecología, la igualdad y el compromiso social.



Intenciones futuras (líneas de mejora)

- Seguir creando redes entre las diferentes sedes.
- Impulsar con fuerza espacios que puedan ayudar a cada una y cada uno a encontrar su lugar, su vocación.
- Conectar los diferentes proyectos de Itaka-Escolapios, sin dejar de soñar con nuestra realidad hermana y misionera de Mozambique.